

Noticias de China | No. 30



Cerca de 10 minutos de lectura.



Geopolítica

China prueba con éxito un misil balístico con capacidad nuclear lanzado desde un submarino

El Ministerio de Defensa Nacional de China anunció el 7 de julio que la Armada del Ejército Popular de Liberación (EPL) lanzó con éxito un misil balístico estratégico con capacidad nuclear desde un submarino nuclear estratégico hacia el océano Pacífico, como parte de su programa anual de entrenamiento. La prueba utilizó una ojiva simulada para evaluar la fiabilidad del sistema de armas y la preparación de sus fuerzas estratégicas. El anuncio coincidió con el inicio del ejercicio naval Joint Sea-2026 con Rusia.

Leer más:

- **Brasil de Fato**, 9 de julio de 2026
- **China Daily**, 7 de julio de 2026

China insta a EE. UU. a levantar sanciones contra Venezuela para apoyar la reconstrucción tras el terremoto

La portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, Mao Ning, instó el 7 de julio a Estados Unidos a levantar las sanciones ilegales contra Venezuela, al señalar que obstaculizan la ayuda humanitaria y la reconstrucción tras el terremoto. Más de 3.800 personas murieron y más de 17.900 quedaron sin hogar. Mao reafirmó la oposición de China a las sanciones unilaterales, respaldó el llamado de la presidenta encargada Delcy Rodríguez a liberar los activos congelados de Venezuela, anunció la llegada del primer envío chino con más de 80 toneladas de suministros de emergencia, destacó la asistencia de 100 millones de yuanes (USD 14 millones) y afirmó que China continuará apoyando la reconstrucción del país.

Leer más:

- **Global Times**, 7 de julio de 2026
- **Brasil de Fato**, 7 de julio de 2026

En el Consejo de Seguridad de la ONU, China pide alto el fuego y diálogo mientras ataques de EE. UU. contra Irán amenazan la tregua

Advirtiendo que Oriente Medio “no puede volver a convertirse en un escenario de rivalidad entre grandes potencias”, Fu Cong, representante permanente de China ante las Naciones Unidas, instó a Washington y Teherán durante una sesión de emergencia del Consejo de Seguridad celebrada el 2 de julio de 2026 a cumplir su memorando de entendimiento y reabrir el estrecho de Ormuz, por donde circula hasta el 20% del petróleo y gas transportado por vía marítima a nivel mundial. Fu afirmó que el diálogo y la negociación siguen siendo “la única vía viable” para resolver las disputas.

Leer más:

- **Tasnim News Agency**, 28 de junio de 2026
- **Misión Permanente de China ante las Naciones Unidas**, 2 de julio de 2026



Política nacional

El Partido Comunista de China reconoce a 149 miembros destacados y 399 organizaciones de base en su 105 aniversario

El 1 de julio, la dirección del Partido Comunista de China (PCCh) reconoció a personas destacadas y colectivos avanzados de diferentes sectores, otorgando el título de Miembro Nacional Destacado del Partido a 141 camaradas en vida y a ocho de manera póstuma. Además, fueron reconocidos 150 trabajadores destacados de la labor del Partido y 399 organizaciones avanzadas de base. El PCCh instó a sus 101,29 millones de miembros a seguir su ejemplo de lealtad y servicio para contribuir al avance de la modernización china.

Leer más:

- Sinocism (publicación autorizada de la decisión del Comité Central del PCCh), 1 de julio de 2026
- Macau Post Daily, 2 de julio de 2026



Economía

Las reservas de divisas de China caen a 3,42 billones de dólares mientras el banco central amplía a 20 meses su racha de compras de oro

Un dólar estadounidense más fuerte redujo la valoración de los activos en otras monedas —un efecto contable, no una fuga de capitales—, lo que hizo caer las reservas de divisas de China en USD 26.000 millones, hasta USD 3,42 billones en junio. Aun así, la mayor reserva del mundo se mantuvo por tercer mes por encima del nivel de suficiencia de USD 3,4 billones, mientras el banco central prolongó por vigésimo mes consecutivo su racha de compras de oro —la mayor del ciclo actual— y sumó 480.000 onzas hasta alcanzar los 75,44 millones.

Leer más:

- Yicai Global, 8 de julio de 2026
- Kitco News, 7 de julio de 2026

Entra en vigor el primer reglamento chino sobre inversión en el exterior, que añade una revisión de seguridad a la apertura

Promulgado mediante un decreto del Consejo de Estado firmado por el primer ministro Li Qiang, el marco de 34 artículos reúne en una sola estructura la promoción, los servicios, las salvaguardas y la gestión. Somete a revisión formal las operaciones que afectan a la seguridad nacional y, al mismo tiempo, promete alinearse con normas internacionales de comercio de alto estándar y con una cooperación de alta calidad en la Franja y la Ruta. La inversión directa en el exterior alcanzó los 506.950 millones de yuanes (USD 73.360 millones), un 3% más interanual en los primeros cinco meses de 2026.

Leer más:

- Consejo de Estado de China, 1 de junio de 2026
- CGTN, 3 de julio de 2026



Agricultura y medio ambiente

China moviliza ayuda tras inundaciones, tornados y deslizamientos que dejan al menos 71 muertos

China amplió la respuesta de emergencia tras desastres climáticos extremos en varias regiones. Las inundaciones provocadas por la tormenta tropical Maysak en Guangxi dejaron 39 muertos, nueve

desaparecidos y unos 130.000 evacuados. Los tornados en Hubei causaron 11 fallecidos, mientras que un deslizamiento en Gansu dejó 21 trabajadores forestales muertos. Las autoridades desplegaron más de 4.000 militares y 9.500 rescatistas con barcos y drones, y destinaron aproximadamente 38 millones de dólares a la respuesta ante inundaciones y tifones.

Leer más:

- Xinhua, 7 de julio de 2026
- CGTN, 6 de julio de 2026



Ciencia y tecnología

Una norma china, primera en el mundo, prohíbe que las baterías de vehículos eléctricos ardan o exploten tras un embalamiento térmico

Emitida por el Ministerio de Industria y Tecnología de la Información y vigente desde el 1 de julio de 2026, la norma GB 38031-2025 reemplaza a la versión de 2020, que solo garantizaba a los ocupantes un aviso de cinco minutos para escapar. Ahora obliga a que los paquetes de baterías no se incendien ni exploten aun cuando una celda entre en embalamiento térmico, y a superar una prueba de cortocircuito externo tras 300 ciclos de carga rápida. Así eleva el piso de seguridad en un mercado donde los vehículos de nuevas energías ya representan más de la mitad de las ventas de autos nuevos.

Leer más:

- ESTL, 4 de noviembre de 2025
- Consejo de Estado de China, 15 de abril de 2025

Un chip memristor reconstruye la corteza cerebral humana en 2,12 milisegundos para el diagnóstico médico

Publicado en la revista Science por un equipo de la Universidad de Pekín y la Academia China de Ciencias, el primer sistema dinámico neuronal del mundo basado en memristores de cambio de fase realiza los cálculos dentro de la propia memoria y reconstruye la corteza cerebral hasta 478 veces más rápido que una GPU NVIDIA A100 en esa tarea específica. Esto abre el camino a “gemelos digitales” del cerebro en tiempo real para la navegación quirúrgica, la detección del alzhéimer y las interfaces cerebro-computadora.

Leer más:

- NDTV Profit, 5 de julio de 2026
- CGTN, 5 de julio de 2026



Cultura y vida del pueblo

China conmemora el 89.º aniversario del estallido de la guerra de resistencia contra la agresión japonesa en el puente de Lugou

Con flores, homenajes con reverencias y el tañido de una campana por la paz en Beijing, Nanjing y Shenyang, el 7 de julio de 2026 se conmemoró el Incidente del 7 de julio de 1937, cuando tropas japonesas atacaron a las fuerzas chinas en el puente de Lugou (Marco Polo), en las afueras de Beijing. Aquella agresión escaló hasta convertirse en una invasión a gran escala cuyas atrocidades incluyeron la Masacre de Nanjing, los experimentos de guerra bacteriológica con seres humanos de la Unidad 731 y el sometimiento forzado de unas 200.000 “mujeres de confort”. La guerra, que duró 14 años, causó 35 millones de bajas militares y civiles antes de la rendición de Japón en 1945.

Leer más:

- **Xinhua, 7 de julio de 2026**
- **The National WWII Museum, 31 de julio de 2020**